

DARDOS



NACIONALES

“El Robin Hood de Lima” al revés

López Aliaga, millonario en plata, pero pobre en juicio, perdió 170 millones con Lima Expresa, 720 millones con Rutas de Lima y ahora podría hacernos soltar 10 mil millones de soles en un juicio internacional. Cree que gritar “¡Fuera Odebrecht!” es argumento legal, amenaza de muerte como si fuera parte del programa y se arrodilla ante la ultraderecha de Vox

¡La democracia participativa en su versión más rentable! setiembre

Las mafias de Lima Norte y La Victoria juntaron en dos años más de S/ 20 millones extorsionando transportistas, cuatro de los detenidos militaban en partidos como Acción Popular, Cooperación Popular e Integridad Democrática.

“Y colorín Colorado, este circo se ha acabado...por el momento” 3 de setiembre

La “payasada” de Dina y su waiki Santiváñez, con la bendición de la Chika, llegó a su clímax justo cuando la Tercera Sala Penal ordenó liberar a Martín Vizcarra. Ironías del Perú: el que estaba preso sale reforzado... y con más fans que nunca.

“Milagro institucional: todos ganan, nadie pierde” 3 de setiembre

El Ejecutivo y el Congreso jugaron su mejor comodín: el Tribunal Constitucional, que aceptó el hábeas corpus de Betsy Chávez en plena huelga de hambre. Así, todos quedan limpios, Betsy no muere y el TC saca las castañas del fuego.

“Diplomacia con 3 % de batería” 5 setiembre

En la ONU, el ministro de Justicia Juan José Santiváñez en ese momento se quejó porque criticaron su ley de amnistía y anunció que Perú podría dejar la CIDH. Básicamente fue a decirle al mundo: “si no me aplauden, me voy”.

“La generación Z les dio clase de política 1”

El 13 y 14 de setiembre fueron días de marchas en Lima: la Generación Z salió con pancartas y el gobierno respondió con gases y exagerada violencia, como si fuera examen de represión avanzada. Al final, retiraron el reglamento de la ley previsional -un triunfo juvenil- y un papelón más para el Congreso del 3 %

“Cambio de mocos por babas” 15 setiembre

En la Comandancia General de la Policía hicieron el clásico truco: salió Víctor Zanabria asume Óscar Arriola. Dos corruptos más que cambian de silla, pero no de mañas.



“Aladino y su lámpara judicial” 26 setiembre

El fiscal interino Aladino Gálvez frotó su lámpara y desapareció a los fiscales Mendoza y Ballón, quienes investigaban los casos Culebra, Diablo y Rolex ligados a Santiváñez y Dina. Total, para qué justicia si el TC ya decidió quién es intocable.

“Cuando hasta el púlpito dice ‘basta’”

El 29 de septiembre, el Cardenal Carlos Castillo dio un sermón con más sentido común que todo el Congreso junto: expresó su apoyo a las marchas de transportistas, jóvenes de la Generación Z y demás colectivos. Con elegancia pastoral, recordó que escuchar al pueblo no es pecado... aunque para algunos parezca herejía.

“El ingeniero de la nada”

Hace cuatro años, un exdecano el Ing. Ywanaga destapó en Universitas que César Acuña, el de plata como cancha, no sería ingeniero sino alumno fantasma. Parece que su mayor obra de ingeniería fue construir su propio título.

“Nos cambian mocos por babas”

Dina Boluarte fue vacada y asumió José Jerí Oré, acusado de violación y con fortuna dudosa. El Perú cambia de rostro, pero no de hedor.

El derecho a la protesta.

En el Perú, protestar ya no es un derecho: es una sentencia. Las marchas del 15 de octubre dejaron un muerto, un joven en coma y más de cien heridos, mientras que el Congreso blinda a Jerí.

Luz verde para el saqueo.

Tía María recibe bendición oficial del gobierno de Jerí: Southern Copper, del Grupo México, podrá extraer cobre en Arequipa desde 2027. La autorización fue firmada por el flamante ministro Luis Enrique Bravo de la Cruz, apenas dos días después de jurar al cargo. En el Perú, el subsuelo se entrega más rápido que los cargos.

INTERNACIONALES

Un recordatorio amable de que la solidaridad atlántica se mide en misiles, no en ideales.

Donald Trump sugirió que España debería ser expulsada de la OTAN por no gastar más en defensa.

**El Nobel de la Paz fue para María Corina Machado.**

Al parecer, la paz ahora se premia por volumen de indignación contra Maduro.

Inteligencia artificial, trabajo humano opcional.

Open AI invertirá 25.000 millones de dólares en la Patagonia argentina para crear un megacentro de datos.

PALESTINA — Una tregua disfrazada de paz en un territorio arrasado por el fuego y la indiferencia de muchos gobiernos

Israel y Hamás firmaron un acuerdo para liberar rehenes y prisioneros, bajo el plan de Trump. Una tregua disfrazada de paz en un territorio arrasado por el fuego y la indiferencia mundial.

Si la V República fuera un reality, esta semana ya habríamos tenido dos eliminados.

Marine Le Pen lanzó otra moción de censura en Francia.

En la isla del baobab, los golpes no son de tambor, sino de Estado.

En Madagascar, los chicos de la generación Z triunfaron, hicieron caer al gobierno, ahora está a cargo del general Michael Randrianirina.

La Línea Durand sigue trazando muerte más que límites.

Afganistán y Pakistán reanudaron sus choques fronterizos.

Venezuela cerró su embajada en Oslo tras el Nobel a María Corina Machado.

Una protesta diplomática predecible: hasta la paciencia tiene límites cuando el “premio a la paz” se convierte en provocación política.

Japón celebra un récord de nacimientos de hijos de padres extranjeros.

La pureza nacional hace un leve gesto de pánico.

Las viejas costumbres imperiales no se jubilan.

Estados Unidos quiere una base de radar en Granada para “vigilar” a Venezuela.

Nicolas Sarkozy irá a prisión por financiar su campaña con dinero libio.

Ironías de la historia: el libertador de Libia, preso por su dinero.

El planeta arde, los líderes posan...

y nosotros reímos para no llorar.



PLAN “TERRORÍFICO” EN GAZA

El jefe del ejército israelí aprueba la estrategia de Netanyahu para tomar la Franja. La ONU lo llama “aterrador” y advierte de una “catástrofe inminente”. (13-agosto-2025)

ORDEN Y DESORDEN EN LA CAPITAL

Trump despliega la Guardia Nacional y federaliza la policía de Washington D.C., pese a la baja criminalidad. Suben tarifas y crecen las tensiones internas. (11-agosto-2025)

SUDÁN: GUERRA EN BUCLE

El SAF y la RSF siguen batiéndose en Kordofán y Darfur, con tintes étnicos peligrosos. La Unión Africana rechaza el gobierno paralelo proclamado por la RSF. (agosto-2025)

EMERGENCIA A LA CARIBEÑA

Haití decreta tres meses de estado de emergencia contra pandillas que desplazan a cientos de miles. Elecciones para febrero de 2026 con escolta keniana y sello ONU. (10-agosto-2025)

PAZ A MEDIAS EN ÁFRICA CENTRAL

RDC y Ruanda firman acuerdo apadrinado por Trump, la UE y la UA, pero sin el M23 en la foto. El pacto definitivo se prevé antes del 18. (14-agosto-2025)

PATRIOTERISMO A LA CARTA

Petro acusa a Perú de “copar territorio colombiano” y amenaza con tribunales. Lima lo niega. Viejo truco para tapar incendios en casa. (5-agosto-2025)

BOLIVIA: EL MAS, PERDIDO EN SU PROPIO LABERINTO

Encuestas vaticinan una segunda vuelta inédita entre dos candidatos de derecha. El voto en blanco, impugnado y nulo ronda el 30 %. Andrónico Rodríguez, desconectado de campesinos, mineros y cocaleros, quedaría arrasado. agosto-2025

UN CONFLICTO SIN TIROTEOS, PERO CON MUCHO DÓLAR EN JUEGO

Trump aplica nuevos aranceles: UE 25 %, China 60 %, Brasil 50 %, América del Sur (promedio) 15 %. Recaudación récord para Washington, inflación importada para todos los demás. (agosto 2025)

DIPLOMACIA BLINDADA

Putin llegó a Alaska custodiado por veinte cazas y una flota de misiles hipersónicos. Trump lo recibe sonriente, como si la guerra fuese espectáculo aéreo.

¿CITA POR LA PAZ O NEGOCIOS EN PAZ?

Después de casi tres horas de reunión, ambos líderes salieron proclamando avances, pero abandonaron la conferencia de prensa sin explicar qué lograron exactamente.